

CONCOURS INFOGRAPHIE

Les résultats des élections américaines de 2020

Après la victoire de Joe Biden, des théories de fraude massive ont été propagées par certains groupes, affirmant sans preuves que l'élection avait été "volée". Ces déclarations ont conduit à l'invasion du Capitole le 6 janvier 2021, démontrant comment la désinformation peut provoquer d'importantes crises politiques.

<https://www.mediapart.fr/journal/international/291222/le-grand-mensonge-de-donald-trump>

En chiffre :

Joe Biden avec 306 grands électeurs contre 232 pour Donald Trump

Votes par correspondance illégaux : Environ 65 millions d'Américains ont voté par correspondance, un chiffre record en raison de la pandémie. Ce mode de vote, pourtant sécurisé, a été faussement présenté comme une source majeure de fraude.

68 % des républicains croyaient que l'élection avait été truquée

60 poursuites judiciaires intentées par l'équipe Trump ont été examinées dans divers États. Toutes ont été rejetées

Le 6 janvier 2021, des milliers de partisans de Trump rassemblés à Washington, D.C., à l'appel de ce dernier, qui leur a demandé de "se battre" pour contester la certification des résultats par le Congrès.

5 morts, dont un policier.

Plus de 140 policiers blessés.

Des dégâts estimés à plusieurs millions de dollars dans le bâtiment.

Conséquences :

64 % des républicains croyaient toujours que l'élection avait été truquée

Plus de 900 personnes ont été inculpées pour leur rôle dans l'assaut du Capitole

Conclusion avec élection USA qui dérive sur la France et pourrait impacter nos élections dans les années à venir -> donc faire attention à la désinformation

Propagation de la désinformation :

- Lors de l'élection présidentielle américaine de 2020, la désinformation a joué un rôle de premier plan, notamment sur les réseaux sociaux.
- Une étude a analysé 242 millions de tweets liés à l'élection de 2020, identifiant des récits non fiables et conspirationnistes, en particulier liés au groupe d'extrême droite QAnon.

Impact sur la France :

- Selon une enquête Eurobaromètre de 2023, 78 % des Européens craignent que le vote des électeurs lors des élections européennes soit influencé par la désinformation.
- Lors des élections législatives françaises de 2024, des tentatives de manipulation de l'information, notamment par des ingérences étrangères, ont été identifiées, visant à influencer le scrutin.

Mesures de prévention :

- En France, la Commission nationale de l'informatique et des libertés (CNIL) a renforcé les contrôles et mis en place une plateforme de signalement pour protéger les données des électeurs et lutter contre la désinformation.
- L'Arcom a émis des recommandations aux plateformes numériques pour assurer la transparence et lutter contre la manipulation de l'information en ligne durant les périodes électorales.

Conclusion :

La désinformation a démontré sa capacité à déstabiliser les processus démocratiques, comme en témoignent les événements aux États-Unis en 2020. La France n'est pas à l'abri de telles menaces, et il est essentiel de rester vigilant face à la propagation de fausses informations, notamment en période électorale, pour préserver l'intégrité de notre démocratie.

Le Visuel

Titre : Élections américaines 2020 : Résultats, désinformation et conséquences

1) Résultats de l'élection

- Joe Biden : 306 grands électeurs VS Donald Trump : 232 grands électeurs
- Vote par correspondance : 65 millions de votes (record)
- Accusations de fraude : Aucune preuve confirmée

2) Propagation de la désinformation

- Théorie du vol de l'élection
- 68 % des républicains croyaient que l'élection était truquée
- 60 recours judiciaires rejetés par les tribunaux

Rôle des réseaux sociaux : Explosion des fake news et influence de groupes comme QAnon

3) L'assaut du Capitole (6 janvier 2021)

Conséquences directes

- 5 morts, dont un policier
- Plus de 140 policiers blessés
- Destruction et dégâts à plusieurs millions de dollars

4) Impact et risques pour l'avenir

Aux États-Unis

- 900 inculpations après l'assaut du Capitole
- 64 % des républicains croient toujours à une fraude

En France

- Désinformation : Un risque pour nos élections
- Exemple : Tentatives d'ingérence étrangère dans les élections législatives
- Mesures : La CNIL et l'Arcom renforcent la lutte contre la manipulation de l'information

Conclusion : Restons vigilants

- La désinformation peut avoir des conséquences graves sur la démocratie
- Vérifions nos sources et luttons contre les fake news

Le design :

- Couleurs : Rouge, bleu, blanc (thème USA) avec des touches de noir pour l'alerte
- Typographie : Titres en gras et courts, avec des pictogrammes
- Organisation : Sections bien délimitées avec des icônes et graphiques